
    平成３１年 鳥取市教育委員会 ３月定例会 会議録 

 

１ 日  時  平成３１年３月２９日（金） １３時３０分 から 

 

２ 場  所  鳥取市教育センター ２階 第１研修室 

 

３ 出 席 者   

教育長  : 尾室 高志 

教育長職務代理者： 藤井 喜臣 

委 員 ： 石谷 充 

委 員 ： 山脇 彰子 

委 員 ： 畑 千鶴乃 

 

        〔事 務 局〕 

         副教育長：吉田 博幸 

次長兼教育総務課長：中村 隆弘  

次長兼生涯学習・スポーツ課長：神谷 康弘 

学校教育課長：橋本 伸一     文化財課長：冨田 恵子       

学校保健給食課長：藏増 祐子   中央図書館長：田村 晴夫    

教育センター所長：東田 重高   

さじアストロパーク所長：山西 正博    学校教育課参事：田中 浩史     

学校教育課参事：米田 洋子   

生涯学習・スポーツ課長補佐：霜村 俊二 

教育総務課長補佐：山名 常裕 

        〔傍 聴 者〕 なし 

 

４ 会議次第 

 ○行事報告及び行事予定について                    〔教育総務課〕 

 

【審議案件】 

（１）議案第７号 鳥取市公民館条例施行規則の一部改正について 

〔生涯学習・スポーツ課〕 

（２）議案第８号 鳥取市文化センターの設置及び管理に関する条例施行規則 

並びに鳥取市勤労青少年ホーム規則の一部改正について 

                               〔生涯学習・スポーツ課〕 

 



【説明・協議事項】 

（１）平成３１年度鳥取市勤労青少年ホームの休館日について 

〔生涯学習・スポーツ課〕 

【報告事項】 

（１）２月定例市議会一般質問教育長・副教育長答弁要旨について      〔各課等〕 

（２）一人一人の子どもが輝く学校人権教育推進プランの改訂について    〔学校教育課〕 

（３）鳥取市部活動の在り方に関する方針について                   〔学校教育課〕 

（４）さじアストロパーク野外照明器具交換整備について       〔さじアストロパーク〕 

（５）さじアストロパーク４階観測室デジタルラッピングシステムの整備について 

                                 〔さじアストロパーク〕 

（６）平成３１年度４月職員人事異動等について                     〔教育総務課〕 

 

【質疑・意見交換】 

（１）日本語が理解できない外国人の子どもへの対応について      〔学校教育課〕 

 

【先回定例会の議事録】 

 

【その他】 

（１）次期定例教育委員会の開催について 

  ［4 月］平成 31 年 4 月 26 日（金）13:30 ～ 鳥取市役所本庁舎４階第３会議室 

  ［5 月］平成 31 年 5 月  日（  ）  :   ～ 

 

（２）教育委員会歓送迎会の開催について 

平成 31 年 4 月 1日（月）18:30 ～ ホテルモナーク鳥取 

 

５ 会議概要  

１３時３０分 開会 

 尾室教育長 あいさつ 

  

○行事報告及び行事予定について  

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

  

【審議案件】 

（１）議案第７号 鳥取市公民館条例施行規則の一部改正について 

生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 



（２）議案第８号 鳥取市文化センターの設置及び管理に関する条例施行規則 

並びに鳥取市勤労青少年ホーム規則の一部改正について 

    生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 

※すべて原案のとおり承認された。 

 

【説明・協議事項】 

（１）平成３１年度鳥取市勤労青少年ホームの休館日について 

生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 

【報告事項】 

（１）２月定例市議会一般質問教育長・副教育長答弁要旨について 

吉田副教育長（資料に基づき説明する。） 

【質疑】 

 （委員） 

  学校の備品調達のことですが、学校は予算をつける部局とは距離があるような気 

がしていて、思い切ってやらないと計画的にしていたのではいつまでたっても古いも 

のが古いままのように思います。安全面だけで考えるとなかなか新しいものにならな 

いのでかわいそうだなと思います。 

（教育総務課長） 

  今までは学校の耐震改修が優先で取り組んできましたし、今度は空調設備設置とい 

うことで取り組むこととなりますが、これからは備品のことについても予算面で財政 

と協議しながら努力したいと思います。 

 

（２）一人一人の子どもが輝く学校人権教育推進プランの改訂について 

学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

  

 

（３）鳥取市部活動の在り方に関する方針について  

    学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

【質疑】 

 （委員） 

   来年度の部活動指導員についてはもう締め切られていると思いますが、状況という

のはどうですか。学校によってばらつきがあるとかありますか。 

 

  



（学校教育課長） 

   どうしても多い学校と少ない学校と差があります。 

 （委員） 

   校長が自分で探すというのは個人的には酷だなと思いますので、教育委員会が窓口

になっていただいて、中学校区を超えてでも多い学校から調整してあげないと大変だ

と思います。 

 （学校教育課長） 

   各地域にどういう方がおられるとか把握できていませんので、どういうことができ

るのか考えていきたいと思います。 

 （委員） 

   地域の公民館の総会とかで紹介していただいて、いろいろな場面で活躍されている 

方に周知するというのもひとつの方法ではないかと思います。知らないから申し込み

されないということもあると思いますので、そういう方法も取られたらどうかと思い

ます。 

   

（４）さじアストロパーク野外照明器具交換整備について  

さじアストロパーク所長（資料に基づき説明する。） 

 

（５）さじアストロパーク４階観測室デジタルラッピングシステムの整備について 

さじアストロパーク所長（資料に基づき説明する。） 

 

（６）平成３１年度４月職員人事異動等について 

   教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

 

【質疑・意見交換】 

（１）日本語が理解できない外国人の子どもへの対応について 

  学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

 【質疑】 

 （委員） 

   日本語指導を必要とする児童生徒を支援する支援員の上限時間が記載されていま

すが、上限時間もそれぞれ人によって違いますよね。 

 （学校教育課田中参事） 

   毎週同じ時間数を 1年間かけてやっていくのがいいのか、集中的にするのがいいの

かというのがありまして、子どもの状況によって計画をたてながらやっているのが現

状になります。 

 



 （委員） 

   入国管理法が改正になってもすぐに家族連れで来れないので飛躍的に増えること

はないでしょうが、定住することができるようになったときのことも考えてやってい

かないといけませんね。 

 （委員） 

   鳥取市内でどれだけの外国人の就労を受け入れる企業がどれくらいあるかにもよ

るのでしょうが、境港では水産業が盛んで、海外からの就労者がとても多いと聞いて

います。 

（委員） 

   日本語指導の必要とする児童がいるけれども、実際に指導をする加配教員がいなく

て指導が受けられていないケースもあるわけですか。 

 （学校教育課田中参事） 

   基本的にはすべての学校で、指導が必要な子どもがあれば教育委員会にあげていた

だいて、すぐ支援ができる状態にしていますのでそのようなケースはないと思います。 

  

【先回定例会の議事録】 

 

【その他】 

（１）次期委員会の開催について  

［4 月］平成 31 年 4 月 26 日（金）13:30 ～ 鳥取市役所本庁舎４階第３会議室 

  ［5 月］平成 31 年 5 月 27 日（月）13:30 ～ 未定 

 

（２）教育委員会歓送迎会の開催について 

平成 31 年 4 月 1日（月）18:30 ～ ホテルモナーク鳥取 

 

教育長  以上で３月定例教育委員会を終了します。 

閉会 １５時１５分 


